
別紙様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 第８回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会 

開催日時 令和６年 11 月１日（金）午後６時 30 分～午後８時 10分まで 

開催場所 本庁舎２階 大会議室 

出席者 

（委員） 

星委員・佐藤(信)委員・冠木委員・山内委員・佐藤（義）委員・長嶺委員 

（順不同） 

（事務局） 

歌川教育長・大竹課長・小野主幹兼指導主事・國分課長補佐 

長嶺学校経営アドバイザー・菊地総務係長・榎森こども教育係長 

議 題 

報告 

協議 

（１）本郷こども園改築基本構想策定業務プロポーザル結果について 

（２）本郷こども園改築基本構想策定業務スケジュールについて 

（３）本郷こども園候補地について 
（４）本郷学園施設整備状況について 
（５）その他 

資料の名称 「第８回会津美里町本郷地域教育施設等整備検討委員会」 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

１、開会 

２、教育長あいさつ 

３、委員長、副委員長選出 

４、協議（議長：佐藤委員長） 

(１) 本郷こども園改築基本構想策定業務プロポーザル結果について（事務局より説明） 

（委 員）全員了承 

 

（２）本郷こども園改築基本構想策定業務スケジュールについて 

（委 員）基本構想策定の内容を詳しく教えてほしい。 

（事務局）現状のこども園施設の問題点や課題の整理、園児数などの推移からみたこども園規

模の設定、保護者のニーズ調査の結果、建設予定地の概要、こども園整備の基本方針、



概算事業費などを基本構想として策定するもの。 

（委 員）委員意見も基本構想に盛り込めるようにしてもらいたい。 

（事務局）基本構想策定進捗にあわせて、年度内に２回程度この検討委員会を開催したいと考

えている。 

 

（３）本郷こども園候補地について 

（委 員）費用面の比較はできるのか？ 

（事務局）現在の場所に建替えする場合は、仮設園舎が必要になり２億から３億建設費用がか

かる見込みである。 

（委 員）旧本郷一小学校の跡地は候補地として検討されるのか。 

（事務局）旧本郷一小学校は、別な施設を検討しているので、今回のこども園改築候補地から除

いている。 

（委 員）グラウンドが狭くなることで問題がないのか。 

（事務局）後期課程のプールを解体し、職員駐車場も含めてグラウンド化を予定しており、広く

活用できるのではないかと考えている。 

（委 員）物理的な面積ではなくて、こどもが利用する目線で検討してもらう必要がある。具体

的には前期課程のこどもがグラウンドまで移動する距離があり、1年生と９年生が同

じ活動をすると衝突した時に大けがする恐れがある。 

（事務局）意見を踏まえて今後検討していきたい。 

（委 員）こども園前期課程が移動するのが危険だと感じる。こども園の駐車場はどこを想定

しているのか？ 

（事務局）現在の前期課程校庭の北側を想定している。 

（委 員）前期課程校庭の東側に新園舎とあるが、場所は決定なのか？西側に新園舎ができる

と、グラウンドで前期課程児童と交流が図れると思う。 

（事務局）決定していない。基本構想の中で配置プランを検討していく。 

（委 員）場所選定については、デメット最小化、メリット最大化の視点で検討してもらい、こ

れから先の時代を見据えて検討してもらいたい。 

 

現在の場所を候補地とすることは、市街化調整区域であり、現在の幼児部棟と同規模程度のこ

ども園改築しか出来ないことなどから、本郷学園前期課程グラウンドを改築候補地として進め

ることを検討委員会として了承する。ただし、いろいろなデメリットがあるので、丁寧に進めて

もらいたい。 

 

（４）本郷学園施設整備状況について 

（委 員）すもう土俵はどうなるのか？ 

（事務局）寄贈された土俵であり、方針については現在検討中である。 



（委 員）りんごについては、農家の方が手入れを行うということで、植栽した経過があるの

で、伐採するのであれば、農家の方々の意見も聞く必要がある。 

（事務局）現在は、農家の方の手入れではなく、学校で管理している。 

５、その他 

６、閉会 

 

※終了（午後 8時 10 分） 

 


